

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Martes 29 de Mayo.

### El Eco de Cartagena

La escuadra de evoluciones francesa está de verdadera desgracia, pues en un espacio de tiempo relativamente corto, ha experimentado tres terribles catástrofes. Pocos meses después del aviso *Forfait* que por una falsa distancia fué pasado por ojo al ir á transmitir una orden de la capitana por la corbeta *Juana de Arco* se incendió en la rada de Tolon la fragata *Magenta*, ahora ha reventado la caldera de la *Revanche*, ocasionando numerosas víctimas é infundiendo el pánico entre los habitantes de Niza, que huyeron hácia el monte al oír la explosión, por temor de que no se comunicara el fuego á la Santa Bárbara de la fragata.

Como la escuadra se iba á poner en movimiento, toda la dotación se hallaba en sus respectivos puestos, y de aquí que el mayor número de muertos se cuente entre los empleados de la máquina, pues casi todos los demás de á bordo se arrojaron al agua desde el primer momento, debiendo á esto su salvación. La oficialidad conservó una serenidad admirable en aquellos críticos instantes. El almirante pasó de la *Richelieu* á la *Revanche* en la cual mandó izar su insignia. Toda la batería quedó destruida por completo. Los heridos fueron al momento curados, y á las tres de la tarde salió la *Revanche* para Tolon, remolcada por la *Provençe*.

El entierro y funerales de las víctimas debe efectuarse en Tolon. Una parte de la población de Niza facilitó vendas, hilas y botiquines, que con los de los buques prestaron un buen servicio.

Dicen de Jaen que la langosta levanta ya el vuelo como metro y medio. Hasta el 15 de este mes iban en terradas en aquel terreno más de 40,000 arrobas de insecto que se calculan en 30,000 millones de lan-

gosta. Un periódico de aquella ciudad manifiesta recelos de que viciado el aire por la corrupción de todos esos animales, pudiera alterarse la salud pública.

Los tranvías de vapor en Filadelfia.—Los coches empleados en estos tranvías no difieren esencialmente, en sus disposiciones generales, de los movidos por fuerza de sangre, únicamente son algo más largos. El motor va colocado sobre la plataforma delantera, y el mecanismo es de gran sencillez. Se pone en movimiento por medio de una condensadora Jield (sistema tubular) con aparato fumivoro y condensador, reduciendo así toda lo posible la cantidad de humo y de vapor; usando la antracita como combustible, apenas se desprende humo. El depósito de agua se compone de dos grandes cilindros colocados en la plataforma, con la máquina en un compartimiento cerrado por bastidores con vidrieras móviles. El coche descansa sobre ocho ruedas, cuatro delante y cuatro atrás dispuestas como las de los wagones de los trenes articulados.

Este sistema proporciona notables servicios. Evita á los viajeros el vaiven y los choques, sin que el peso del carruaje, repartido sobre ocho puntos de apoyo, perjudique á los rails más que un coche ordinario.

Veinte carruajes movidos por el vapor circulan por las calles de Filadelfia. El precio de cada uno es de 2,750 dollars, y su peso, lleno de viajeros 6,500 kilogramos.

En Lisieux, Francia, existe un caballo que cuenta 35 años de edad.

Este noble bruto (estilo de siempre) perteneció al mariscal Saint-Arnaud, que lo montaba el día de la batalla de Alma. Los herederos del mariscal pagan una renta de 600 francos anuales á la persona encargada de cuidar al noble bruto.

Formula doméstica.—Barniz de oro sin oro.—Tómese una clara de huevo, 60 gramos de mercurio y 30 gramos de sal amoníaco. Mézclase

perfectamente é introdúzcase la mezcla en un matraz cerrado expuesto durante tres semanas al calor moderado de una estufa. Luego podrá usarse.

El Sr. Santigosa, que ha obtenido privilegio de invención, se ocupa en estudiar y perfeccionar un aparato para volar. El autor se promete anunciar en breve los ensayos de su máquina aerostática.

Debe ser ingenioso el procedimiento.

No faltarán curiosos el día que se hagan los primeros ensayos.

El periódico norte-americano el «Sun» refiere que uno de los últimos días ha ido á visitar en la Casa Blanca al nuevo presidente Hayes una señora de Washington, de noventa y cinco años de edad, llamada Sarah Davis, y conocida en el país por señora de los apretones de manos, porque presume haber estrechado la mano á todos los presidentes de la república de los Estados Unidos, á contar desde Washington. M. Hayes la recibió cordialmente, y la deseó muchos apretones de manos á los sucesores que le hayan de remplazar en el primer puesto de la gran república.

El cardenal Cullen, arzobispo de Dublin, ha llegado á Roma con objeto de visitar al Papa y entregarle una ofrenda de las diócesis de Kildare y Dublin, por valor de 70,000 libras esterlinas.

Camellos y dromedarios.—El número de estos que existen en el globo es el siguiente: 180,000 en Argelia; 50,000 en Túnez; 3,000 en España; 200,000 en Egipto y Arabia; 350 en el centro de Rusia Asiática; 60,000 en la India; 165,000 en Pendjab; 6,000 en Bokara; 250,000 entre Bhina y el Mogol, y 200,000 aproximadamente.

Los periódicos de los Estados-Unidos nos traen la descripción de una sangrienta batalla ocurrida en la cárcel de una población del Estado de Misisipi.

Personas desconocidas habían asesinado á un ciudadano del condado de Kemper. Dos negras declararon que el asesino era un tal Benjamin Rush, y que el juez Chisolm su hijo, Gilmer, Rosenbaum y otro llamado Hopper supieron y tuvieron parte indirecta en el homicidio. Inmediatamente fueron arrestados el juez Chisolm y su hijo y conducidos á prisión en Deokalb, y la señora Chisolm y su hija insistieron en acompañarlos durante su reclusión. Dos días después, el juez Chisolm envió por Gilmer á un lugar llamado Socoba. Gilmer llegó y fué arrestado; pero antes de llegar á la cárcel se armó un motín contra él y lo mataron; en seguida se dirigieron los del motín hácia la cárcel, se precipitaron dentro y atacaron al juez Chisolm, hiriéndole mortalmente y mataron á su hijo. La hija del juez, al defender á su padre, mató de un balazo al Dr. Rosser, y la esposa del juez hirió mortalmente al joven Gully, hijo del caballero que fué asesinado. La joven Chisolm salió gravemente herida y Rosenbaum y Hopper fueron conducidos por los amotinadores al monte con el objeto de obligarles á decir el paradero de Rush, el asesino del señor Gully; pero se supo que se hallaba en Arkansas la última vez que se le vió. Se supone que Rosenbaum y Hopper fueron ahorcados y la escitacion en el lugar era mucha, siendo probable que ocurriesen otros linchamientos.

Produccion anual del vino en Europa.—Segun los datos recientemente adquiridos, es de 147,000,000 de hectólitros, distribuidos en la siguiente forma.

Francia,	60,000,000
Italia,	30,300,000
Austria Hungría,	23,000,000
España	20,000,000
Portugal,	5,000,000
Alemania,	4,440,500
Suiza,	1,155,000
Grecia,	1,155,000
Rumania,	1,000,000
Rusia,	614,000

El vapor inglés «Dakola», llevando á su bordo 400 personas, ha